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Инвалидность
и безответственность

√   Мнение

Возможно, причина в нежелании ин-
валидов становиться равноправными 
членами общества. С высоких трибун 
повсюду слышим призывы к созданию 
равных условий. А голоса снизу требу-
ют льгот и особого к себе отношения. На 
бумаге пишем требование о доступности 
для всех, а в уме подразумеваем доступ-
ность для себя: мол будет удобно мне – 
будет удобно всем. А будет ли? Для на-
чала вот примеры последних месяцев.

18 апреля по решению суда Канавин-
ского района начался частичный демон-
таж детской площадки, которую ставил 
фонд «Обнаженные сердца» Натальи 
Водяновой на ул. Гордеевской. Причина 
банальна. Проект был согласован лишь 
с жителями прилегающих домов (есть 
протокол) и районной администраци-
ей. Однако письменного разрешения на 
установку получено не было. И вправду 
– зачем? Для инвалидов же…

17 апреля на семинар-тренинге «Со-
временная культура освещения вопросов 
инвалидности в СМИ», собрал который 
Союз журналистов Нижегородской об-
ласти, Роман Пономаренко, координатор 
развития КСО РОО инвалидов «Перспек-
тива» просвещал аж 7 слушателей и учил 
их избегать термина «инвалид», заменяя 
его на «человек с инвалидностью». Но в 
Российских нормативных документах нет 
такого термина. Да и сам руководитель 
НРОО инвалидов «Ковчег» не спешит 
переименовывать ни свою организацию, 
ни Всероссийское общество инвалидов, 
по линии которого получил сертификат 
№ ЭТ-01-1600012 (а экспертный центр 
так и не создал, это ещё один вопрос об 
эффективности вложения средств). 

С точки зрения редакции правиль-
нее менять термины в нормативных 
документах, и потом переобучать жур-
налистов. Если термин «колясочник» 
вошел в официальный ГОСТ, почему 
журналист должен его избегать? Начни 
с себя! Мы начали создавать на своём 
сайте словарь официальных терми-
нов, используемых в российской норма-
тивной базе. Посмотрите его, словарь 
доступен всем желающим и передан 
депутатам Государственной Думы для 
учёта в разработке новых документов. 

12 апреля завершился приём заявок 
на участие в Фестивале социальных 
интернет-ресурсов «Мир равных воз-
можностей». Нижегородская область 
заняла третье место по активности, это 
здорово. Но большая часть организаций 
инвалидов просто проигнорировала эту 
бесплатную возможность рассказать о 
своей деятельности огромной аудито-
рии. К участию приглашались и сайты 
НКО, и страницы в соц сетях. Информа-
ция о фестивале была повсюду. Почему 
проигнорировали? Наверное, не сочли 
нужным рассказывать о себе. То есть, 
«в своей кастрюльке тихонько варить-
ся спокойнее…» А может, сочли свои 
интернет-ресурсы недостойными всеоб-
щего обозрения? Так чего ж не поработа-
ли над ними… Поделитесь мнением! 

15 февраля «Теплица социальных 
технологий Нижний Новгород» прово-
дила бесплатный митап «Основы веб-
аналитики для некоммерческих орга-
низаций». Вёл его Александр Лебедев, 
консультант, член Американской Гиль-
дии Маркетологов. Вот цитата из при-
глашения: «Практически у каждой не-
коммерческой организации сейчас есть 

Тема «инвалидности» эксплуатируется в России всё откровеннее. 
Хорошо это или плохо – оценим через пару лет, когда наша Юлия 
Самойлова победно представит Россию на Евровидении. А сегодня 
общество с трудом гасит «инва рэкет» и начинает откровенно раздра-
жаться на растущий «инва эгоизм», порой переходящий в безответ-
ственность. Розовая справка о инвалидности становится своеобраз-
ной индульгенцией, заменив рекомендательные письма и документы 
о профессиональной компетентности. Любые проекты с упоминани-
ем инвалидов автоматически считаются «успешными»...

сайт. Но мало иметь сайт, сайтом надо 
заниматься, чтобы он не висел в ин-
тернете мертвым грузом, а работал на 
цели организации. На митапе вы узнае-
те, что такое веб-аналитика, зачем она 
нужна, как отслеживать статистику посе-
щаемости сайта, и как использовать эти 
данные для оптимизации его работы — 
научитесь устанавливать и настраивать 
Яндекс Метрику, один из инструментов 
веб-аналитики». Приглашались все НКО 
области. Из соцсферы пришли пред-
ставители лишь организаций «Сфера», 
«Лада», клуб «Спикер», «Перспектива-
НН», газета «Здравствуйте, люди!» да 
Нижегородский пресс-клуб. Остальные 
не сочли нужным. 

11 февраля в Нижнем прошёл «Се-
минар по продвижению некоммерческих 
организаций в СМИ и соцсетях».  Вёл 
его опять же Роман Пономоренко.  Ор-
ганизатор семинара обобщил проблемы 
НКО фразой: «Мы много работаем, но 
про нас мало кто знает». И попытался 
подогнать это толкование под заранее 
утверждённую тему: «То есть – что сде-
лать, чтоб про нас писали СМИ». То есть 
– как пиариться и нужны ли соцсети?». 
И всё было бы логично, если бы в фото-
отчёте не мелькали одни и те же НКО 
(за редким исключением), из года в год 
посылающие своих представителей на 
аналогичные встречи.

Зачем они там собираются? Может, 
ради саморекламы или рекламы отеля? 
Не хотелось бы так думать…

Зачем в принципе нашим НКО «чтоб 
про нас писали СМИ»? Для заполнения 
графы «количество публикаций» в от-
чёте о гранте? Но для этого достаточно 
рассылки пресс-службы руководства 
области и города. Для привлечения по-
тенциальных потребителей услуг? Но 
количество мест на таких «акциях» и 
«мероприятиях» наших НКО как правило 
всегда ограничено (упомянутый семинар 
– типичный пример). Лишние посетители 
только мешают, распространение ин-
формации через СМИ для неограничен-
ного числа читателей усложнит жизнь 
манагеров НКО. Не правда ли, надёжнее 
по старинке обзвонить нужное количе-
ство проверенных «клиентов»?

Логично предположить, что боль-
шинство участников семинара давно по-
нимают высокую эффективность СМИ и 
cоцcетей как инструмента достижения 
целей своих организаций, но не видят 
возможности их эффективного исполь-
зования для решения текущих задач. 
А пока из года в год инва-специалисты 
вещают НКО-шникам банальное: о важ-
ности информационных поводов, о тех-
нологиях написания пресс-релизов, о 3-х 
часах жизни новости в соцсети...

В новостной ленте сайта газеты 
«Здравствуйте, люди!» ежемесячно 
мелькает до 300 событий в социальной 
сфере Нижегородской области! Лента 
ведётся с 2012 года.  При этом единицы 
Нижегородских организаций присылают 
в редакцию анонсы и свои пресс- рели-
зы. Полистайте наш архив. Словом, по-
делитесь своим видением. Приглашаем 
к разговору и читателей.

Андрей АНИСИМОВ, 
дипломант Международного 

фестиваля программ 
электронных СМИ  об инвалидах 

и для инвалидов «Интеграция»

Вот так вот, запросто!
Необычный фан-клуб появился у хок-

кейной команды «Торпедо». Он объеди-
няет болельщиков с ограниченными фи-
зическими возможностями.

Вот уже четвёртый год подряд, с по-
дачи Благотворительного фонда Олега 
Кондрашова, члены этой группы поддерж-
ки имеют возможность посещать все до-
машние игры любимой команды. На мат-
чи им помогают добраться нижегородские  
волонтёры. За это время болельщики из 
числа людей с ограничениями здоровья 
смогли посетить более десяти матчей.

Но это не всё. По окончании хоккей-
ного сезона становятся традицией встре-
чи игроков и тренеров команды со своими 
необычными «фанами».

В этом году такая встреча стала тре-
тьей по счёту. Она состоялась в ресто-
ране «Купеческий». На неё торпедовцы 
пришли почти в полном составе, восемь 
человек представляли фан-клуб. Обще-
ние прошло за чашкой чая в тёплой, не-
принуждённой обстановке. Члены клуба 
смогли задать вопросы своим кумирам, 
сфотографироваться, получить автограф.

- Никогда ещё мы не видели нашу 
команду в полном составе, - рассказыва-
ет один из участников группы поддержки 
Александр Хорьков. – Было очень много 
игроков. Без боевой амуниции и коньков 
пришлось их заново узнавать. Все немно-
го стеснялись: игроки – ребят, а ребята 
игроков. Я хоть и не готовил никаких во-
просов, но пообщаться всё равно успел. 
И это так здорово! К тому же мне посчаст-
ливилось сидеть напротив Петериса Ску-
дры, главного тренера команды, а рядом 
со мной сидел бронзовый призёр чемпио-
ната мира среди юниоров 2008 года Сэм 
Лофквист, соседству с которым я был 
очень рад.

В этом сезоне хоккеисты нижегород-
ского «Торпедо» вылетели из розыгрыша 
кубка Гагарина раньше времени. Но как 
говорят ребята – участники встречи, это 
не умалило их веры в команду. Поддер-
живать её они будут и дальше.

Когда счёт не важен
И ещё одна акция с участием коман-

ды «Торпедо» прошла недавно в Нижнем 

Такой хоккей 
нам нужен

Новгороде, на льду Дворца спорта «На-
горный». Инициатором её стала Нижего-
родская областная федерация хоккея. 

Прежде чем уйти в отпуск, торпедов-
цы провели игру в благотворительном 
матче «Хоккей во имя добра», участие 
в котором приняли игроки основной ко-
манды. Помимо них в мероприятии уча-
ствовали хоккеисты молодежной коман-
ды «Чайка», ветераны нижегородского 
хоккея, а также ребята из юношеской 
команды СДЮШОР «Торпедо» 2001 года 
рождения.

Игра была организована для сбора 
средств на лечение Никиты Киселёва, 
игрока СДЮШОР «Торпедо», который 
в конце прошлого года впал в кому. На 
протяжении нескольких месяцев парень 
сражается за жизнь. Сначала он нахо-
дился в городской больнице Нижнего 
Новгорода, а затем был переведён в 
Российский научно-исследовательский 
нейрохирургический институт имени 
профессора А.Л.Поленова в Санкт-
Петербурге. Там он пришёл в сознание, 
продолжает лечиться, в его состоянии 
наблюдается положительная динамика. 
На операцию, лечение и раннюю реаби-
литацию сейчас  требуется порядка 900 
тысяч рублей. 

Сам матч прошёл в отличной атмос-
фере. Все игроки были поделены на две 
команды – «белых» и «синих». Первых 
возглавлял Вячеслав Рьянов, со вторыми 
работал Петерис Скудра. Игра состояла 
из двух периодов по 20 минут грязного 
времени. Первая половина противостоя-
ния закончилась убедительной победой 
«белых» со счётом 5 : 1, но во втором пе-
риоде «синие» проявили характер, и по-
сле сирены на табло горели цифры 6 : 6. 
По многочисленным просьбам зрителей 
была проведена серия буллитов, в кото-
рой удачливее оказались «белые».

На трибунах присутствовало 3642 
зрителя, входной билет для которых 
стоил 100 рублей. Вместе с выручкой от 
продажи браслетов, атрибутики и пожерт-
вований удалось собрать около двух мил-
лионов рублей.

Такой хоккей нам точно нужен!

По материалам СМИ подготовила 
Елена МАСЛОВА

√   Благотворительность


